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Niederschrift

zur öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses des 14. Stadtbezirks - Berg am Laim -
am Dienstag, den 30.04.2019, um 19.00 Uhr, in der Mensa der Ludwig-Thoma-
Realschule, Fehwiesenstraße 118

Sitzungsbeginn: 19.10 Uhr

Sitzungsende: 21.20 Uhr

Vorsitz: Herr Kulzer

Gäste: Herr Eheberg, Seniorenvertreter
Herr Hoffmann, PI 24
Herr Koch, Mieterbeirat

Presse:
Frau Ick-Dietl  
Frau Mühltaler

sowie Bürgerinnen und Bürger 

Entschuldigt: Frau v. Chossy

BA-Geschäftsstelle: Frau Kleine

mailto:robert.kulzer@gmx.de
mailto:bag-ost.dir@muenchen.de


1. Allgemeines

1.1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen, Tagesordnung

Ergänzungen und Änderungen zur Tagesordnung der Sitzung des BA 14 am 
30.04.2019

1.6. Termin der Einwohnerversammlung zum Parkraummanagement 
und Umgriff

4.2.10.                 wird vorgezogen

Herr Ewald bittet darum, die TOP 3.3.1. und 6.2. gemeinsam im nicht-öffentlichen
Teil zu behandeln 

nach Diskussion Abstimmung: Änderung der TO hierzu wie vorgeschlagen
mit 10:10 Stimmen bei Stimmengleichheit abgelehnt

Den weiteren Ergänzungen bzw. Änderungen wird:
einstimmig zugestimmt. 

Ergänzungen der nicht-öffentlichen Tagesordnung siehe nicht-öffentliches
Protokoll.

einstimmig Zustimmung

1.2. Protokolle

1. Protokoll der öffentlichen Sitzung am 26.02.2019 (geänderte Fassung)

einstimmig Zustimmung

Protokoll/e der Sitzung am 26.03.2019

einstimmig Zustimmung

1.3. Ausläufe

Kenntnisnahme

1.4. Bürgerfragen

Keine

1.5. Berichte aus den Unterausschüssen

Frau Hruza-Mayer gibt verschiedene Anliegen des Jugendtreffs BaLi weiter:

1. Die Genehmigung des derzeitigen Standortes wurde nur bis 2020 erteilt. Um 
einen weiteren Umzug zu vermeiden, vor allem im Hinblick auf die Fertigstellung 
des festen Standortes im Werksviertel, bittet der Jugendtreff den BA 14 um Hilfe 
gegenüber dem Baureferat, damit die Genehmigung verlängert wird.

2. Weiterhin bittet der Jugendtreff den BA um Unterstützung gegenüber dem 
Baureferat bezüglich der nur unzureichend hergestellten Freifläche z.B. als 
Basketballfläche; hier wird ein Hartplatz benötigt



Herr Kulzer hat sich bereits telefonisch mit dem Jugendtreff in Verbindung gesetzt.
Er wird nun mit dem Baureferat klären, ob eine Verlängerung der Laufzeit bis bis 
zum Umzug ins Werksviertel möglich ist. Eventuell ist die Fläche als Lagerfläche 
für die Bauarbeiten am Campus Ost vorgesehen.

Frau Hruza-Mayer teilt mit, dass der UA Soziales beschlossen hat, im Mai keine 
Sitzung durchzuführen. An diesem Tag findet die Sprechstunde des 
Oberbürgermeisters in der Grundschule an der Berg-am-Laim-Straße statt. Der 
UA wird hier anwesend sein. Laut Auskunft des Büro des Oberbürgermeisters 
müssen sich BA-Mitglieder nicht anmelden. Bitte aber den Mitgliederausweis 
mitbringen.

Herr Wullinger berichtet über die Informationsveranstaltung zum neuen 
Stadtbezirksbudget. Die Präsentation wurde an alle per Mail verschickt. 
Wichtig ist, dass immer erst das neue Budget verbraucht sein muss, damit auf 
das restliche Budget des Vorjahres zurückgegriffen werden kann. Die 
Übertragung ist nur 1x möglich. Danach verfällt das Budget.
Herr Kragler ergänzt hierzu, dass Bestellungen bei der Verwaltung erst dann 
gelten, wenn die Kosten feststehen.
Herr Wullinger weist auf die Flyer zum Stadtbezirksbudget hin. Die BA-
Geschäftsstelle wird gebeten weitere Flyer zu bestellen. In den Fraktionen soll 
besprochen werden, wo Bedarf für das Budget gesehen wird.
Frau Kleine von der BA-Geschäftsstelle teilt mit, dass zur Bürgerversammlung ein
Informationsstand zum neuen Stadtbezirksbudget bestehen wird. Hier können 
sich Bürger_innen, Vereine und BA-Mitglieder nochmals über das neue Budget 
informieren.

Herr Kragler berichtet über den Verkehrsgipfel der BA 13, 14 und 15. Es fand im 
Vorfeld ein Verkehrstreffen des Vorsitzenden des BA 15 Trudering-Riem mit 
Vertretern der Umlandgemeinden statt. Das Protokoll wurde an alle MdBA 
verschickt.
Es wird ein Verkehrsgutachten gefordert. Der BA 13 Bogenhausen wird auf ein 
vorliegendes ablehnendes Schreiben der Verwaltung antworten.
Weiterhin wurde die Thematik Daglfinger und Truderinger Kurve besprochen. Hier
wurde ein gemeinsamer Antrag erstellt (siehe TO).

Herr Kulzer berichtet über das Gespräch mit Vertretern der Fa. Rohde und 
Schwarz. Hierbei wurde die komplette Planung des Werksbereichs durch die Fa. 
Rohde und Schwarz vorgestellt. Die Bürogebäude werden durch die Fa. Rohde 
und Schwarz gebaut und an andere Firmen vermietet. Positiv sieht der UA, dass 
das Gelände offener gestaltet wird und Fahrtwege für Radfahrer_innen und 
Fußgänger_innen bietet.
Bezüglich dem Denkmalgeschützten „Loft“, ist die Fa. Rohde und Schwarz 
grundsätzlich offen für eine kulturell genutzte Erhaltung des Gebäudes. Allerdings 
muss dann ein Investor gefunden werden. Die Fa. Rohde und Schwarz wird hier 
nicht als kultureller Veranstalter auftreten. 



1.6. Berichte der Beauftragten

1. Termin der Einwohnerversammlung zum Parkraummanagement und Umgriff

Herr Kulzer berichtet über sein Gespräch mit dem Planungsreferat. 
Die Daten bezüglich dem Parkraummanagement können nicht rechtzeitig zum
Mai 2019 ausgewertet werden. Er schlägt daher die Durchführung einer
Einwohnerversammlung Anfang Juli 2019 vor. 

Die Termine 02.07., 03.07. und 04.07.2019 wären von Seiten des Referates
möglich. 

Es erfolgt eine Einigung auf den 02.07.2019. Die Geschäftsstelle wird gebeten die
Turnhalle der Grundschule an der Grafinger Straße zu mieten.
Sollte dies nicht möglich sein, ist eine Reservierung der Turnhalle der Mittelschule
bzw. der Ludwig-Thoma-Realschule zu prüfen.

Die Verteilung der Einladungen erfolgt im Umgriff westlich des Mittleren Rings.

einstimmig Zustimmung

2. Entscheidungsfälle

3. Anhörungen / Stellungnahmen / Anträge

3.1. Bereich Planung, Bau, Wohnen, Umwelt

1. Erinnerungsverfahren - Friedenstr. 25 bei Ostbahnhof Ausgang
Pflaster und Asphaltarbeiten an der provisorischen Bushaltestelle

Herr Kulzer stellt das Vorhaben vor. Dem kann zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

2. Hansjakobstr. 90-98, Neubau zweier Wohngebäude mit Tiefgarage - 
VORBESCHEID -

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Hier handelt es sich um eine sehr 
umfangreiche Planung, welche kaum Rücksicht auf die Bepflanzung durch Bäume
nimmt. Der UA empfiehlt daher die Rückstellung und Gespräch mit Bauträger.

Herr Kott bittet darum, hier auch die Berücksichtigung von Kita-Plätzen und die 
Schaffung von Parkplätzen ins Gespräch einfließen zu lassen.

Vertagung der Stellungnahme und Gespräch mit dem Bauträger im UA:

einstimmig Zustimmung.

3. St.-Veit-Str. 77, Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage und Carport

Herr Kulzer stellt das Bauvorhaben vor. Dem Bauvorhaben kann zugestimmt 
werden, soweit die Baulinien eingehalten sind.

einstimmig Zustimmung



4. Hotels in Berg am Laim, aber für Insekten!
Antrag CSU-Fraktion

Herr Höhler stellt den Antrag vor. 

einstimmig Zustimmung

5. Intelligente Wegebeleuchtung auch in Berg am Laim einsetzen
Antrag CSU-Fraktion

Nach eingehender Diskussion bezüglich Örtlichkeiten, dem Einfließen von 
Erfahrungen mit einer solchen Beleuchtung oder ggf. Austausch vorhandener 
Beleuchtung in Parkanlagen in Berg am Laim wird folgender Beschluss gefasst:

GeschO-Antrag auf Vertagung in UA und Beratung über konkrete Vorschläge.

einstimmig Zustimmung

3.2. Bereich Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

1. Sommerfest des SOS Kinderdorf München und SOS-Beratungs- und 
Familienzentrum, am 13.07.2019, von 16.00 Uhr bis 19.00 Uhr, am Wendebereich
in der St.-Michael-Straße

einstimmig Zustimmung

2. Maifeier des Maibaumverein Berg am Laim e.V., am 01.05.2019, von 11.00 Uhr 
bis 17.00 Uhr, am Grünen Markt/Baumkirchner Straße

Kenntnisnahme

3. Johannifeuer des Maibaumvereins Berg am Laim e.V., am 22.06.2019, von 19.00 
Uhr bis 22.00 Uhr, am Festplatz an der St.-Veit-Straße

einstimmig Zustimmung

4. Kinderfest des Bezirksausschusses 14 Berg am Laim, am 22.06.2019, vom 14.00 
Uhr bis 18.00 Uhr, auf der Grünanlage an der St.-Veit-Straße

einstimmig Zustimmung

5. Verkehrssituation an der Kreuzung Truderinger Straße/Baumkirchner Straße
- Bürgeranliegen -

Herr Kragler stellt das Anliegen vor. Ein Warnblinklicht ist hier bereits vorhanden. 
Daher bliebe nur eine Roteinfärbung des Radweges und ergänzend ein 
Hinweisschild auf beidseitigen Radverkehr.

Dem wird
einstimmig zugestimmt.



6. MVG Leistungsprogramm 2020
Anhörung der Bezirksausschüsse
Frist: 17.05.2019

Herr Kragler stellt das Leistungsprogramm vor. Bei der Verlängerung der Buslinie 
190/191 sollte eine Nutzung als Linie erfolgen. Die Leerfahrt einer Schleife zum 
Wenden ist nicht sinnvoll.

Herr Kulzer weist darauf hin, dass bezüglich der Tramlinie 21 konkrete Planungen
für den 5-Minuten-Takt aufgenommen werden sollen.

einstimmig Zustimmung

7. Weitere Informationsveranstaltung der DB AG zur Daglfinger und Truderinger 
Kurve und Spange, Antrag MdBA

Herr Kragler berichtet über die Informationsveranstaltung. 

Herr Breuer berichtet über das Vorbereitungstreffen der DB mit Vertretern der BA 
13, 14 und 15. Er war als einziger Vertreter der Bezirksausschüsse anwesend. 
Das Ergebnis der Gespräche wurde bereits schriftlich festgehalten. Die BA-
Vorsitzenden sollen sich eventuell an der weiteren Veranstaltung der DB AG 
beteiligen, um den Unmut der Bürger_innen zu kanalisieren. Weiterhin stellt er 
das bisher besprochene Programm der weiteren Informationsveranstaltung vor.

Herr Kulzer stellt fest, dass der Termin sehr kurzfristig ist und fragt an, ob es neue 
Informationen zu den Vorschlägen der Bezirksauschüsse und der Bürger_innen 
gab?

Herr Breuer teilt hierzu mit, dass derzeit noch keine Aussagen durch die DB AG 
getroffen werden können. Derzeit liegen noch keine Zahlen über die 
entstehenden Kosten vor, sollten die Vorschläge berücksichtigt werden. Die 
Planungen sind bisher nicht abgeschlossen.

Frau Ick-Dietl teilt mit, dass der frühe Termin wegen des schlechten Echos der 
1. Veranstaltung angesetzt wurde.

Herr Ewald stellt fest, dass der BA Alternativvorschläge auf der Veranstaltung 
anbringen sollte. 

Herr Koch berichtet ebenfalls über die Informationsveranstaltung. Die Planungen 
zum Ausbau der Strecke bestehen seit 40 Jahren. Die Grundstücke welche 
benötigt werden, gehören der DB AG teilweise gar nicht. Es handelt sich um sog. 
Frischluftschneisen. Dem kurzen Termin sollte auf gar keinen Fall zugestimmt 
werden. 

Herr Kulzer stellt fest, dass auf der Veranstaltung die Vorschläge der 
Bürger_innen und der Bezirksausschüsse behandelt werden müssen. Weiterhin 
muss sich die Landeshauptstadt München positionieren und beteiligen.

Herr Breuer gibt zu Bedenken, dass dies eine Finanzierung und Planung durch 
Landeshauptstadt München, den Freistaat Bayern und DB AG ist. Der BA kann 
hier nicht entscheiden Die Thematik muss im Stadtrat behandelt werden.



Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:
Da der vorliegende gemeinsame Antrag durch die BA 13 und 15 bereits so 
beschlossen wurde, wird ein zusätzliches Schreiben des BA 14 dahingehend 
erfolgen, dass der BA 14 eine Informationsveranstaltung vor der Bearbeitung der 
vorliegenden Vorschläge kritisch sieht. Weiterhin soll sich die Landeshauptstadt 
München zu den Planungen äußern.

einstimmig Zustimmung

8. Abbiegeampel in der Baumkirchner Straße, Ecke Truderinger Straße
Antrag CSU-Fraktion

Frau Buckenauer stellt den Antrag vor. Allerdings sollte die Situation noch bis 
nach der Fertigstellung des Neubaugebietes an der Truderinger Straße 
beobachtet werden. Daher zieht Sie den Antrag zurück.

zurückgezogen

9. Feuerwehrzufahrten an der St.-Veit-Straße 20-32 freihalten
Antrag CSU-Fraktion

Herr Ewald stellt den Antrag vor. Die Hausverwaltung wurde bereits mehrfach 
ohne Erfolg durch Bewohner_innen angesprochen, leider ohne Erfolg.

Herr Hoffmann von der PI stellt fest, dass bereits wenige Minuten nach dem 
Abschleppen wieder neu beparkt wird, da nicht ersichtlich ist, dass es sich hier 
um eine Feuerwehrzufahrt handelt. 

einstimmig Zustimmung

10. Vorfahrtsregelung Kreuzung Mutschelle-/Josephsburgstraße
Bürgeranliegen

Herr Kragler stellt den Antrag vor. Das Anliegen soll unterstützt werden.

Der BA 14 hält den Hinweis des Antragstellers, wonach am südlichen Ende der 
Mutschellestr. ein Hinweis (für entgegen der Einbahnregelung freigegebene 
Radfahrer) auf die in der Josephsburgstr. geltende Vorfahrtsregelung fehlt, für 
nachvollziehbar und bittet um entsprechende Beschilderung.

einstimmig Zustimmung

3.3. Bereich Bildung, Betreuung, Familien und Sport

1. Griechische Schule, Antrag SPD-Fraktion

Es liegt ein geänderter Antrag der SPD-Fraktion vor, dieser wurde vorab per Mail 
an alle Fraktionen verteilt. Herr Bötzow stellt den Antrag vor.

Herr Friedrich stellt den Beschluss des UA Bildung vor.

Herr Ewald stellt fest, dass die aktuelle Beschlusslage im BA hier dargestellt wird. 
Dazu lag bereits ein ähnlich lautender Antrag der CSU-Fraktion vor. 
Die Frage ist, ob ein nochmaliger Hinweis in dieser Form zielführend ist. Die 
Thematik ist dem Stadtrat bekannt.



In der Begründung wird ein Haus für Kinder gefordert. Eine Prüfung wird in der 
Vorlage aus dem Kommunalausschuss vorgeschlagen, in der Schulbauoffensive 
wird die Realisierbarkeit bei einer gemeinsamen Grundstücksnutzung mit 
Griechenland jedoch durch das Referat für Bildung und Sport angezweifelt.

Herr Ewald stellt weiterhin fest, dass die Verkehrssituation in die Begründung 
aufgenommen werden sollte. Diese ändert sich, wenn das Grundstück 
anderweitig genutzt werden würde.

Weiterhin sollte ein solcher Antrag interfraktionell gestellt werden.

Folgende Änderungen des Antrages werden von Herrn Ewald vorgeschlagen:
1. Haus für Kinder: Hinweis soll ergehen, dass das Referat für Bildung und Sport 
dieses bei einer gemeinsamen Nutzung als kaum Realisierbar einschätzt
2. Verkehrssituation entsprechend aufgreifen. Bei einer anderen Nutzung als 
griechische Schule weniger Hol- und Bringverkehr.

Abstimmung über den geänderten Antrag mit den Vorgeschlagenen Änderungen.

Dem wird:
einstimmig zugestimmt.

2. Schulbauoffensive (SBO) 2013/30
Bedarfsentwicklung und -planung für die öffentlichen Münchner
Realschulen und Gymnasien – Fortschreibung

Herr Friedrich stellt die Vorlage vor und verweist auf den Beschluss des UA. Es 
wird dringend ein weiterer Standort für ein Gymnasium in Berg am Laim benötigt.

Herr Kulzer bittet um einen Textvorschlag zur Stellungnahme an die BA-
Geschäftsstelle.

einstimmig Zustimmung

3.4. Bereich Soziales und Integration

3.5. Bereich Budget / Organisation

1. (E) Stadtbezirksbudget
Elternbeirat Michaeli Gymnasium
Anschaffung von Pavillons
539,80 € / Az. 0262.0-14-0224
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14691

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Dem Betrag in Höhe von 539,80 Euro kann 
zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung



2. (E) Stadtbezirksbudget 
Mags - Maikäfertreff
Nachbarschaftsabend 23.05.19,Siedlungssommerfest 06.07.19,Bewohnerausflug 
07.08.19 
1.800,00 € Az: 0262.0-14-0222
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14509

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Dem Betrag in Höhe von 1.800,00 Euro kann 
zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

3. (E) Stadtbezirksbudget
PA/Spielen in der Stadt e.V.
Baumobil vom 24.-26.09.2019
1.446,00 € / Az. 0262.0-14-0223
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14617

Herr Wullinger stellt den Antrag vor. Dem Betrag in Höhe von 1.446,00 Euro kann 
zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

4. Anhörungsrecht bei Vorbescheidsanträgen 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05942 des Bezirksausschusses 
des Stadtbezirks 18 - Untergiesing - Harlaching 
vom 19.03.2019

- Anhörung -

Herr Wullinger stellt die Thematik vor. Dem Vorschlag des Direktoriums kann 
zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

5. Wertstoffinseln
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05728

- Anhörung -

Herr Wullinger stellt die Thematik vor. Dem Vorschlag des Direktoriums kann 
zugestimmt werden.

einstimmig Zustimmung

6. Mittelfristige Finanzplanung 2018 - 2022
Mehrjahresinvestitionsprogramm - Anhörungsverfahren
Fortschreibung für die Jahre 2019 – 2023

Herr Wullinger teilt mit, dass die Grundschule an der St.-Veit-Straße sowie der 
Campus Ost in der Vorlage nicht aufgeführt wurden. Hierauf sollte im 
Rückschreiben hingewiesen werden. Weiterhin schlägt der UA Kenntnisnahme 
vor.

Kenntnisnahme



3.6. Baumschutz (Bericht durch die Baumschutzbeauftragte Frau Schulz)

1. St.-Veit-Str. 77

Es handelt sich um einen mehrstämmigen Halsnussstrauch.
Zustimmung mit Ersatz

einstimmig Zustimmung

2. Sonnwendjochstr. 52

Hier wird die Fällung einer großen Fichte beantragt. Diese steht ca. 8m vom Haus
entfernt. Die Besitzerin des Grundstücks hat Angst vor Windbruch und möchte die
Fichte daher fällen lassen.

Ablehnung der Fällung. Der Baum ist gesund und gerade. Eine konkrete Gefahr 
ist nicht erkennbar.

einstimmig Zustimmung

3. Freilassinger Str. 32

Hier wurde die Fällung eines Walnussbaumes beantragt. Die Fällung sollte 
abgelehnt werden. Vorerst soll ein Kronenrückschnitt geprüft werden.

einstimmig Zustimmung

4. Hansjakobstr. 90-98

Vertagt siehe TOP 3.1.2.

4. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

4.1. Bereich Planung, Bau, Wohnen, Umwelt

1. Listen der Bauvorhaben im 14. Stadtbezirk in der Zeit vom 11.03.2019 bis 
07.04.2019

Es sollen weitere Bauvorhaben angeordert werden:
• Fehwiesenstr. 38, Verf.Nr. 7388-32
• Ellingerweg 89, FlNr. 335/77

einstimmig Zustimmung

2. (U) Perspektive München
Fortschreibung des Zentrenkonzeptes
Grundsatzbeschluss
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12932

Kenntnisnahme



3. (U) Beschlussvollzugskontrolle (BVK);
Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse 
des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung und 
der Vollversammlung des Stadtrates im Zeitraum 
vom 01.07.2018 – 31.12.2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13969

Kenntnisnahme

4. Fahrbahnsanierung in der Hansjakobstraße
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

5. Begrünung der Trambahn-Trasse zwischen Baumkirchner und St.-Veit-Straße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05738
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

6. Anbieten von Veranstaltungen zum Thema „Plastikproblematik" und "Vermeiden 
von Plastikmüll“ an Grundschulen im 11. Stadtbezirk
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05626
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

7. (U) Änderung der Straßenreinigungssatzung
Änderung der Straßenreinigungssatzung
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 05144 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 
27.03.2019

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12769

Kenntnisnahme

8. (U) Ein Bodenschutzkonzept für München zur
Sicherung dieser wertvollen Ressource
Antrag Nr. 14-20 / A 03703 der Stadtratsfraktion
DIE GRÜNEN/RL vom 15.12.2017
Ein Bodenschutzkonzept für München zur Sicherung dieser wertvollen Ressource
Antrag Nr. 14-20 / A 03703 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 15.12.2017

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14082

Kenntnisnahme

9. (U) Rahmenbedingungen zur Freiflächengestaltung fortschreiben
Antrag Nr. 14-20 / A 03977 von Herrn StR Gerhard Mayer, Frau StRin Bettina 
Messinger, 
Herrn StR Christian Müller, Frau StRin Heide Rieke, Herrn StR Haimo Liebich, 
Frau StRin Ulrike Boesser
vom 16.04.2018

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12941

Kenntnisnahme



4.2. Bereich Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

1. Offene Kindersozialarbeit des AKA e.V. Berg am Laim
- Genehmigungsbescheid -

Kenntnisnahme

2. Sichtachse am Fußgängerüberweg Berg-am-Laim-Str. Höhe Josephsburgstr. 
verbessern, BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05744
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

3. Nachrüstung von Lichtzeichenanlagen an ampelgesteuerten Tramgleisquerungen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05745
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

4. (E) Ausweisung der Hermann-Weinhauser-Straße als Spielstraße zwischen den 
stark frequentierten Kinderspielplätzen von der Hermann-Weinhauser-Straße 30 
bis zum Parkplatz des Einkaufszentrums (Aldi-Rewe-Wimmer-Dm), im übrigen 
Teil der Hermann-Weinhauser-Straße eine Tempo 30 Zone

BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02112 der Bürgerversammlung des 14. 
Stadtbezirkes Berg am Laim vom 12.07.2018

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 13759

Kenntnisnahme

5. Weitere Radl-Abstellplätze am U-Bahnhof Michaelibad
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05737
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

6. Riedgaustraße;
Erleichterte streckenbezogene Anordnung von Tempo 30
vor Kindergärten und ähnlichen Einrichtungen;
Kindereinrichtung in der Riedgaustraße 2

Kenntnisnahme

7. Änderung der Bezeichnung der Nachtlinie N19 ab Karlsplatz/Stachus bis 
St.-Veit-Straße in N21, BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05743
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

8. (U) Einrichtung Kurzparkzone zur Verhinderung von Dauerparker an der 
Kreuzung Waldstraße-Groschenweg, BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02110 der 
Bürgerversammlung des 14. Stadtbezirkes Berg am Laim vom 12.07.2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14482

Kenntnisnahme



9. Verlängerung des absoluten Halteverbotes an der Mutschellestraße 13
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05416
- Antwortschreiben -

Kenntnisnahme

10. Überplanung des alten Busbahnhofes am Michaelibad
- Antwortschreiben -

Herr Kulzer teilt mit, dass der Aufstellungsbeschluss derzeit vorbereitet wird. Der 
BA 14 möchte hier eine möglichst frühzeitige Bürgerbeteiligung, so dass 
Vorschläge in die Planungen aufgenommen werden können.

Im Antwortschreiben des OB wird an der Büronutzung festgehalten. Der BA lehnt 
dies ab. An dieser Stelle können sehr wohl Wohnungen gebaut werden.

Es soll eine frühzeitige Bürgerinformation durch eine Einwohnerversammlung 
oder eine Informationsveranstaltung erfolgen.

Herr Kulzer möchte in einem Rückschreiben darauf hinweisen.

Herr Kott stellt fest, dass bisher Anmerkungen der Bürger_innen nicht in 
Planungen aufgenommen werden oder bestimmte Informationen nicht gegeben 
werden. Es muss im Anschluss erklärt werden, warum bestimmte Anregungen 
nicht aufgenommen werden konnten.

Herr Kulzer stellt fest, dass es Aufgabe des BA ist, für eine umfassende 
Information der Bürger_innen zu sorgen. Die inhaltlichen Entscheidungen selbst 
werden leider nicht vom BA getroffen, sondern von Verwaltung und Bauträgern. 

Frau Schulz merkt an, das die Art der Wohnformen altersgerecht nutzbar sein soll.
Hier muss ebenfalls darauf hingewiesen werden.

Herr Breuer stellt fest, das hier auch Wohnraum für ältere Menschen mit geringem
Einkommen geschaffen werden muss. Hier handelt es sich um eine gute Lage 
zum Wohnen, zumal in unmittelbarer Nähe Einzelhandelsgeschäfte sind.

Herr Bötzow stellt fest, dass günstiger Wohnraum für Alle geschaffen werden 
muss.

Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst:
Rückschreiben durch Herrn Kulzer in Absprache mit den Fraktionen

einstimmig Zustimmung.

4.3. Bereich Bildung, Betreuung, Familien und Sport

1. Hilfe für den FC Phönix und andere Sportvereine statt bürokratischer Hürden
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05141
- Antwortschreiben -

Herr Dr. Schombacher berichtet über sein Telefonat mit dem RBS zu der 
Thematik. Hier wurde auf das Grundstück der Griechischen Schule verwiesen. 
Weiterhin soll ein Kunstrasenspielfeld entstehen. Der FC Phönix möchte hier 
einen Rasenplatz einrichten und wird dazu mit dem BA 14 das Gespräch suchen.



Herr Kulzer teilt mit, dass sich der FC Phönix beim BA für den Zuschuss zur 
Sanierung der Duschen bedankt hat.

Kenntnisnahme

4.4. Bereich Soziales und Integration

1. (U) Wohnungsmarktbeobachtung München
- Bericht zur Wohnungssituation 2016-2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14283

Kenntnisnahme

2. (U) Mieterhöhungspraxis der GBW bei
EOF-Wohnungen

a) EOF-Haushalte in GBW-Wohnungen unterstützen
   Antrag Nr. 14-20 / A 04057 DIE LINKE
   vom 07.05.2018, eingegangen am 07.05.2018 
b) Ministerpräsident Söder muss Verantwortung für Vertreibungspolitik der GBW 
übernehmen
   Antrag Nr. 14-20 / A 04058 von DIE LINKE
   vom 07.05.2018, eingegangen am 07.05.2018 
c) Bewohner der Adams-Lehmann-Str. 83-95 vor
   Verdrängung schützen
   Empfehlung Nr. 14-20 / E 02356 der
   Bürgerversammlung des Stadtbezirkes
   04 - Schwabing West am 15.11.2018
d) GBW – Klare Regelung treffen für Rückkauf und
   Entschädigung
   Empfehlung Nr. 14-20 / E 02424 der
   Bürgerversammlung des Stadtbezirkes
   09 - Neuhausen-Nymphenburg am 29.11.2018
Mieterhöhungspraxis der GBW bei EOF-Wohnungen
Aenderungsantrag Nr. 14-20 / A 05147 von DIE LINKE vom 27.03.2019

EOF-Haushalte in GBW-Wohnungen unterstützen
Antrag Nr. 14-20 / A 04057 von DIE LINKE vom 07.05.2018

Ministerpräsident Söder muss Verantwortung für Vertreibungspolitik der GBW 
übernehmen; Antrag Nr. 14-20 / A 04058 von DIE LINKE vom 07.05.2018

Bewohner der Adams-Lehmann-Str. 83-95 vor Verdrängung schützen
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02356 der Bürgerversammlung des 04. 
Stadtbezirkes Schwabing West vom 15.11.2018

GBW – Klare Regelung treffen für Rückkauf und Entschädigung
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02424 der Bürgerversammlung des 09. 
Stadtbezirkes Neuhausen vom 29.11.2018

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14028

Kenntnisnahme



3. (U) Belegungsbindung von Sozialwohnungen auf 40
Jahre erhöhen
Antrag Nr. 14-20 / A 04464 von der Fraktion
DIE GRÜNEN/RL vom 24.09.2018
Belegungsbindung von Sozialwohnungen auf 40 Jahre erhöhen
Antrag Nr. 14-20 / A 04464 von Fraktion DIE GRÜNEN/RL vom 24.09.2018

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 14078

Kenntnisnahme

4.5. Bereich Budget / Organisation

1. Sachbericht zur Zuwendung aus dem Budget des BA 14

Kenntnisnahme

4.6. Baumschutz

1. Fällungsantrag vom 14.01.2019 auf dem Grundstück: Halsersitzstraße 25-27

Kenntnisnahme

5. Termine, Ankündigungen, Sonstiges, Verschiedenes

Die nächste Sitzung des BA 14 findet am 28.05.2019 statt.

5.1. Termine der UA - Sitzungen

5.1.1. Unterausschuss Planung, Verkehr und Umwelt

Die nächste Sitzung des UA Planung findet am Mittwoch, den 22.05.2019 statt.

5.1.2 Unterausschuss Stadtteilkultur, Verkehr und Gewerbe

Die nächste Sitzung des UA Verkehr findet am Montag, den 20.05.2019 statt.

5.1.3 Unterausschuss Bildung, Betreuung, Familien und Sport

Die nächste Sitzung des UA Bildung findet am Dienstag, den 21.05.2019 statt.

5.1.4. Unterausschuss Soziales / Integration

Die nächste Sitzung des UA Soziales findet bei Bedarf im Anschluss an die 
Bürgersprechstunde des Oberbürgermeisters Dieter Reiter am am Donnerstag, 
den 23. Mai 2019 statt.

5.1.5. Unterausschuss Budget / Organisation

Die nächste Sitzung des UA Budget findet am Mittwoch, den 20.05.2019 statt.



5.2. Ankündigungen

• Kinderfest des BA 14 am 22.06.2019

• Informationsveranstaltung des Sozialreferates am 27.05.2019

wird an alle MdBA per Mail verschickt

• Einladung des FC Phönix

UA Bildung soll Termin vereinbaren.

5.3. Sonstiges/Verschiedenes

1. Oktoberfest 2019; 
Reservierung in der Ratsboxe für die Münchner Bezirksausschüsse

Vertagung in die Sitzung am 28.05.2019.

einstimmig Zustimmung

2. Mädchenkonferenz im großen Sitzungssaal des Rathauses am 19. Juli 2019 von 
15.00 bis 17.30 Uhr 

Einladungen wurden verteilt.

Mit freundlichen Grüßen

Robert Kulzer Anja Kleine
Vorsitzender im Bezirksausschuss 14 BA-Geschäftsstelle
Berg am Laim
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